



発行所 公益社団法人 高知県診療放射線技師会
発行人 会長 巴 昭彦
事務局 〒780-0850
高知市丸ノ内1丁目7番45号
総合あんしんセンター2階
TEL・FAX 088-872-4585

所 感

『2019年度高知県診療放射線技師学術大会報告』

教育担当常務理事 中村 伸治

2020年2月2日に令和最初の高知県診療放射線技師学術大会が行われました。参加者は51名（うち6名非会員）でした。一般演題におきましては、CT装置の苦手分野金属アーチファクトの低減機能についての発表や、乳房の撮影にトモシンセンスを使っての考察、今までではなかったハイブリッド手術室での被ばくについていかに術者やスタッフの被ばくを低減させるか、またハイブリッド手術室では一般的でない整形の手術にあたって、いかに効率的に使用するか。SPECT撮影において腕の位置による定量値の変化をシュミレーションした発表がありました。それぞれが興味深く、新しい技術に取り組んでいるのがわかる発表だったと思います。次にメーカーセッションで、「非イオン性尿路・血管造影剤プロスコープについて」という演題名で、アルフレッサファーマ株式会社さんから情報提供をしていただきました。特別講演は「CTO PCIにおけるCT検査の活用法—基礎から応用—」という演題名で、桜橋渡辺病院の放射線技師、西澤圭亮先生に講演していただきました。近年のCT装置の性能は高く、CTO（慢性完全閉塞病変）をカテーテル治療するときに造影CTは欠かせません。3Dの作成や側副血行路の描出、CTO部分の計測等情報がいっぱいのことでした。そのほかにもCT-FFR（冠血流予備量比）やCTパフュージョン（灌流画像）で心筋バイアビリティ（生存能力）の計測も行っているとのことでした。心臓カテーテルをやっている施設もやっている施設も、楽しく聞くことができたと思います。

最後に特別企画として医療放射線に関する安全管理研修会を行いました。4月から始まる放射線安全管理に向けて、「何をしたら良いのか判らない」という疑問にお答えするようにこの企画を計画しました。日本診療放射線技師会が主催する、医療放射線に関する安全管理研修会に高橋副会長と大野常務理事が参加されたので、講習会の内容と疑問に対する質疑応答という形で行いました。4月に向け準備をしなければならないことは

1. 診療用放射線に係る安全管理のための責任者
2. 診療用放射線の安全利用のための指針
3. 診療用放射線の安全利用のための研修
4. 被ばく線量の管理及び記録その他の診療用放射線の安全利用を目的とした改善のための方策
5. 放射線の過剰被ばくその他の放射線診療に関する事例発生時の対応
6. 医療従事者と患者間の情報共有
7. その他の事項

という具合に多岐にわたっていました。4月までまだ時間があります。準備を進めていただきたいと思います。多くの参加者があり学術大会は大成功でした。

毎年行っています高知県診療放射線技師学術大会ですが、優秀な発表には学術奨励賞が授与されます。ふるって参加お願いします。また、こんな話が聞きたいとご要望があれば、何なりとお申し付けください。企画します。よろしくお願いします。

お知らせ

令和元年度技師長会のお知らせ

副会長 高橋宏幸

令和元年度の技師長会は、例年と異なり第1週に開催です。昨年リクエストがありました『人事考課』をテーマに行います。

アドラー心理学や行動分析など幅広い学識と講演経験をお持ちの岡本眞知子先生をお招きしています。

組織の中ではいろいろと悩む事も多い人事考課です。中間管理職である技師長や主任の方々、新人の方など評価をする側、される側とのガス抜きの材料として使われている事もあります。人事考課などしていないので興味が沸かないという方も含めて部下や同僚などとのコミュニケーション術を学ぶためにも、技師長のみという参加枠は設けていませんので皆様どうぞお気軽にお越しください。

日時：2020年3月7日（土）16:00頃より（理事会終了後）

場所：あんしんセンター2階、本会会議室

メインテーマ：「人事考課」

講師：岡本眞知子先生（愛宕病院分院看護部長）

来年の医療法改正について、各施設から要望がございましたらメインテーマの後、医療放射線安全管理についてディスカッションの場を設けますので、ご意見を下記までお願いします。

近森リハビリテーション病院 画像診断部 高橋宏幸

TEL：088-822-5231（内線7252）

リレー エッセー！

その187（ 舘野 祐太：日本メジフィジックス ）

高知赤十字病院 山本先生からご紹介いただきました日本メジフィジックス 舘野でございます。昨年10月より高知県を担当させていただいております。高知県に初めて降り立ち、新天地での仕事でもあり緊張が最高潮でした。その中、山本先生は気さくに、時には冗談を交えながら、お話をしていただいたことを鮮明に覚えています。高知県の県民性を垣間見た瞬間でもありました。

私が今ハマっているものはAmazonプライムビデオで海外ドラマや映画、アニメなど観ることです。Amazonプライムに加入することで、日時・時間指定で配達できる、Amazonプライムビデオが見放題、Amazonミュージック聴き放題など特典が盛りだくさんです。しかも、月々500円と非常に安いです（この金額が一番の決め手です）。社員に海外ドラマのオススメを調査すると、24、プリズンブレイクなど多くの作品を教えていただきました。（飲み会では私の海外ドラマで何を観たのかの報告会になりました笑）

プリズンブレイクは一度は聞いたことがある作品名だと思います。題名通り刑務所からの脱出をする物語です。1日1話を観る！これを糧に仕事を頑張ることができました。

ある日、家の近所の刑務所で施設内見学がありました。プリズンブレイクを体験できる！！と思い、施設見学に行きました。周りを見渡すと、家族、カップル、友達同士と複数で参加されていました。1人で見学するのは少し恥ずかしかったですが、主人公のマイケル・スコフィールドの世界を味わいたいという一心で乗り越えることができました。

こんな私ですが、オススメの作品があれば教えていただきたいです。

さて、次にバトンを渡すのは、高知医療センター 生原大嗣先生です。右も左もまだわからない私に優しく手を差し伸べていただきました。この場をお借りして、再度お礼をさせてください。お引き受け頂きまして、ありがとうございました。

それでは、高知医療センター 生原先生にバトンタッチ！！

総務報告（令和2年1月31日現在）

1. 高知県の会員数	202名
2. 令和元年度会費納入者	182名
賛助会員	7社
3. H30年度会費納入者	16名
4. 令和元年度新入会員数 (今月の新入会)	6名 0名
5. 令和元年度再入会員数 (今月の再入会)	0名 0名
6. 令和元年度退会者数 (今月の退会者)	12名 0名
7. 令和元年度転出者数	1名
8. 令和元年度転入者数 (今月の転入会者)	0名 0名
9. 今月の会員異動	
	なし